

LANZAMIENTO NODO CÓRDOBA RED BPA



Con la presencia de más de 25 instituciones públicas y privadas, se realizó la reunión fundacional del Nodo Córdoba de la Red de Buenas Prácticas Agrícolas, el lunes 18 de abril en la sede de la Bolsa de Cereales de Córdoba.

El Secretario de Agricultura de la provincia de Córdoba, **Ing. Agr. Juan Cruz Molina**, encabezó la apertura de la jornada agradeciendo la participación de los presentes, todos comprometidos con la iniciativa de profundizar el camino de las Buenas Prácticas en nuestra provincia.

Luego, el **Cr. Luis Macario**, Presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba, dio la bienvenida a los participantes, comentando el trabajo que viene realizando nuestra Comunidad sobre las Buenas Prácticas, e

invitando a reforzar la comunicación del sector hacia el resto de la sociedad.

Cada institución realizó su presentación formal y se compartió el proceso de formación y el trabajo de la Red BPA.

Para eso, el Lic. **Ramiro Costa**, Coordinador de la Red y Economista jefe de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires, tomó la palabra.

“Creamos la Red para contar con un mecanismo de intercambio de información, diálogo interinstitucional y cooperación entre actores públicos y privados de la cadena de valor agroindustrial, para promover la implementación de las Buenas Prácticas Agrícolas y comunicar a la sociedad sobre la importancia de esa implementación”, señaló Costa.

Para los integrantes de la Red, las BPA son un instrumento estratégico para atender adecuadamente los desafíos del crecimiento cuantitativo y cualitativo de la demanda de los productos de la agroindustria, es decir, atender la disponibilidad, la calidad e inocuidad y la sustentabilidad de la producción agroindustrial.

“Con las BPA cumplimos con los requerimientos necesarios para una producción sana, segura y amigable con el ambiente”, agregó, al tiempo que mencionó la metodología de trabajo de la Red: reuniones mensuales y trabajo en comisiones, coordinando acciones conjuntas para potenciar resultados.

Además, se comentaron las actividades realizadas hasta el momento por la Red, como el lanzamiento de dos documentos sobre aplicación de BPA en cultivos extensivos e intensivos, y la realización de una jornada demostrativa en la edición de Expoagro de este año.

La Red avanzará con la actualización de los documentos técnicos, el desarrollo de indicadores para evaluar y mejorar el uso de BPA, la coordinación de capacitaciones y la oferta de cursos específicos y el consenso de una estrategia de comunicación sobre las BPA, al tiempo que apoyará y acompañará su expansión con la creación del primer Nodo Regional.

Luego de las palabras de Ramiro, se compartió el video de Encuentros en el marco de “el campo hace bien” de la Red BPA, invitando a sumarse a la difusión del mismo y a que surjan otras iniciativas de comunicación dirigidas a la sociedad en general.

Llegó el turno de la propuesta metodológica de Nodo, a cargo de técnicos y miembros del Proyecto Nodos de la Asociación Argentina de Consorcios Regionales de Experimentación Agrícola (A.A.C.R.E.A.).

El **Ing. Agr. Alfredo Beherán** presentó los resultados de un análisis de

diseño de territorialidad de la Red BPA que realizó A.A.C.R.E.A para facilitar y acompañar el proceso de expansión de la Red.

El objetivo es pensar la zona como “caja de resonancia” de los temas que se traten en la Red a nivel nacional y viceversa, amplificando las acciones y contactando a otros actores relevantes a nivel regional, pero sin perder la autonomía del Nodo, la cual se mantendrá en el plan de acción que se elabore para el cumplimiento de las actividades consensuadas.

Por otra parte, seguirá el sistema de padrinos para ingresar a la red zonal, y se vinculará con la Red BPA nacional para compartir aprendizajes y el espíritu de la Red a través de un referente zonal y un suplente.

Las pautas mínimas de funcionamiento acordadas fueron:

- Actas de las reuniones, respeto del temario propuesto, memos, convocatorias, enviados en tiempo y forma.
- Conformación de comisiones de trabajo.
- Uso del logo y la página web de la Red BPA.
- Financiamiento de la zona a cargo de las instituciones que la conforman.

Luego, el **Ing. Agr. Alberto Garré** realizó aportes sobre la definición del concepto Nodo Regional. Se trata de “un espacio de trabajo local, enfocado en desarrollar vínculos para la construcción de capital social”, que permite facilitar la participación, brindar soporte, agregar valor, anticipar cambios de escenarios, atender al contexto internacional del sector y aportar a la institucionalidad de vínculos estratégicos. Garré también señaló que la autonomía y la comunicación juegan un rol central a la hora de expandir una red, para, en este caso, lograr promover las BPA en las zonas locales, ampliar la llegada, contar con más medios de difusión y lograr una comunicación con sustento al tener el “sello BPA”.

Finalmente, se realizó un intercambio de opiniones, consultas y expectativas sobre el Nodo, quedando definidos tres ejes de trabajo:

- Concretar estrategias de comunicación y difusión de las BPA (dentro y fuera del sector).
- Potenciar las instancias de capacitación a productores y a otros públicos.
- Conformar una Comisión Técnica para trabajar sobre las normativas legales vigentes.

Quedó conformado así el Nodo Córdoba de la Red BPA, para seguir profundizando el camino de las Buenas Prácticas Agrícolas, con actores locales dispuestos a abordar con diálogo, compromiso y de manera integral las diferentes dimensiones de esta temática.

Conferencia de Prensa



Luego de la reunión fundacional del primer Nodo Regional de la Red BPA, se presentó el Nodo Córdoba en Conferencia de Prensa, con la participación del Ministro de Agricultura y Ganadería, Abg. Sergio Busso, el Secretario de Agricultura, Ing. Agr. Juan Cruz Molina, Cr. Luis Macario, Presidente de la Bolsa de Cereales, Lic. Ramiro Costa, Economista Jefe de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires y Coordinador general de la Red BPA; Ing. Agr. Raúl Arinci, vocero de nuestra Comunidad; y Ing. Agr. Alberto Garré, del Proyecto Nodos de A.A.C.R.E.A.

“Estos temas tienen que ser política de estado. La responsabilidad social agropecuaria es un horizonte inmediato, y las BPA son esenciales para una producción sustentable. Es un orgullo que el primer nodo de la Red de BPA sea el de la provincia de Córdoba”, expresó Busso ante los medios que participaron de la conferencia.

Ramiro Costa, por su parte, destacó la importancia de los esfuerzos que realizan diferentes instituciones para promover las BPA, mientras que Alberto Garré señaló que desde AACREA apoyan la propuesta del Nodo como parte de integración con la Comunidad.

“Es una participación interdisciplinaria e interinstitucional, público y privada, para ser parte de una red de relaciones, que trabajará en los ámbitos de la comunicación, la capacitación y la técnica- normativa”, agregó Juan Cruz Molina.

Finalmente, Raúl Arinci, vocero de nuestra Comunidad, destacó que “es un orgullo sumarnos a la Red y crear este Nodo porque, trabajando alineados, podremos aportar y construir capital social para la provincia de Córdoba”.

50 años para la *Agroindustria*

+54 351 4229637 - 4253716
Av. Francisco Ortiz de Ocampo 317. B° Gral. Paz
X5000FND Córdoba, Argentina.
GPS: S 31.41414487° O 64.173740°